



# す ぎ ク

令和4年8月30日

No. 511

杉並区立杉並第九小学校だより

「 為せば成る 為さねばならぬ 何事も 」

校長 岩崎 吉伸

夏休みが終わり、子ども達の元気な声が杉九小に戻ってきました。やはり、学校は子ども達の笑顔と活きのある声があってこそです。

さて、感染症の第7波が高止まりしています。再度、気を引き締めて、感染拡大防止を継続していきます。引き続き、安心して学習活動が運営できるよう、保護者の皆様もご協力をよろしくお願いいたします。

本日の2学期始業式では、子ども達に向けて、上杉鷹山の言葉「為せば成る 為さねばならぬ何事も 成らぬは人の為さぬなりけり」の話をしました。保護者の皆様も知っている通り、上杉鷹山は江戸時代後期の米沢藩主です。鷹山は、財政難であった米沢藩を立て直すために、家臣に向けての教訓としてこの言葉を詠みました。そして、鷹山は見事に米沢藩の財政を立て直しました。この言葉は、「どんなことでも、やってみなければ始まらない。できるという強い意志をもって行動することで、できるようになる。行動しなければ何も始まらない。」と解釈できます。杉九小の子ども達には、この言葉のように何事にも挑戦する気持ちを持ち続けてほしいと願っています。

始業式の話としました。鷹山の言葉は、現代の「やればできる」につながります。子ども達に馴染みのあるタレント・ティモンディーの高岸宏行さんが、テレビでいつも口にしています。高岸さんは、プロ野球にスカウトされる力のある高校球児でしたが、大学進学後にケガをして、プロ野球選手の夢を断念し、タレントになった経歴があります。その高岸さんが、30歳を目前にして、今年の7月に栃木ゴールデンブレーブスのトライアウトを受けて合格し、プロ野球選手となりました。「やればできる」を自ら実践した、この高岸さんのニュースを知って、さらに応援したい気持ちになり、子ども達にも紹介しました。

杉九小の子ども達全員が、「為せば成る！」 「やればできる！」を胸に、ポジティブに、そして、あきらめずに夢を追いかける、自分を信じて成長する子であってほしいと願っています。

2学期も子ども達のために全職員で力を合わせて参ります。どうぞよろしくお願いいたします。

## 9月の生活目標

### 友だちのよいところを見付けよう

夏休みも終わり、学校にみんなの笑顔が戻ってきました。9月は、長い夏休みを経て、友だちと過ごす心地よさを改めて感じることができる時期です。友だちのよいところにどんどん気付いていってほしいと思います。友だちの「いいな」と思うところがあつたら言葉に表してみましょう。「それ、じょうずだね。」「がんばれ！」「ありがとう。」こんな言葉がたくさん飛び交う杉九小にしていきたいです。

## 3年生 1学期を振り返って

- ・「いつもにこにこしているといいよ！」と母に言われてやっていたら、ほかの人にもこにこしていたので、とてもうれしかったです。
- ・はじめはきんちょうしていたけれど、今は友だちとなかよくできるようになりました。
- ・友だちの気持ちになって、「こんなことはいやかな」と思いながら話をするようにしました。
- ・学校に行く前にランドセルを確認しているから忘れ物をしませんでした。
- ・わり算をすらすら出来るようになりました。うれしかったです。
- ・これからもみんなとなかよくして、いっぱい友達を作りたいです。
- ・漢字をきれいに書くことができてうれしかったです。これからも続けていきたいです。
- ・1学期のはじめよりもたくさん友達ができました。みんなとなかよく遊んで、楽しかったです。
- ・むずかしくても、あきらめずに学習できました。わり算ができるようになってうれしかったです。

### 富士学園移動教室について

9月26日（月）～28日（水）5年生は、山梨の富士学園へ移動教室に行ってきます。杉丸小を離れて、寝食を共にする2泊3日の学習。運動会同様、実行委員を中心に、普段の学習では体験できないこと、周りと協力すること、友達の良さを見つけること、たくさんの思い出と学びを得られる移動教室にしていきたいです。

子供たちの活躍、今から楽しみです！

### 学校運営協議会懇談会について

7月15日（金）に、学校運営協議会の9名の委員の皆さんと、本校の教員との懇談会を実施しました。コミュニティースクール（CS）の核として、普段から学校に様々な提言をくださっている委員の皆さんですが、先生たちと話す機会がなかなか得られないということで企画されました。地域と学校教育の連携について、和やかな雰囲気の中にあって活発な意見交流の場となりました。

この機会がよりよい教育活動につながるよう、これからも地域・保護者の皆さんとの連携を深めてまいります。

### つつじ門前の水道工事に注意してください

1学期末から、つつじ門前の道路で水道工事が続いている。3名の現場警備員が安全管理をしておりますが、ご家庭でも登下校の際には気を付けるよう、お子さんへのお声掛けをお願いします。

### 8・9月の予定表

朝…全校朝会  
○数字…学年

集…児童集会  
安…安全指導

縦…縦割り班集会  
SC…スクールカウンセラー来校日

日	曜	会	SC	行事予定	日	曜	会	SC	行事予定
8/30	火	始		始業式（B時程4時間）	15	木			
8/31	水			給食始・委員会活動	16	金			おはなしおはなし③④ 給食費引き落とし日
9/1	木			避難訓練	17	土			
2	金	安		演劇鑑賞教室④3年生6校時（金）始	18	日			
3	土				19	月			敬老の日
4	日				20	火			
5	月	朝		4年生6校時（月）始	21	水			クラブ活動
6	火		SC	計測①②2年生6校時（火）始	22	木			移動教室事前検診⑤
7	水	集		クラブ活動・計測③④	23	金			秋分の日
8	木			計測⑤⑥	24	土			土曜授業・道徳授業地区公開講座
9	金			おはなしおはなし①②	25	日			
10	土				26	月	朝		富士学園移動教室始⑤ 理科移動プラネタリウム⑥
11	日				27	火		SC	
12	月	朝		理科出前授業⑥	28	水			富士学園移動教室終⑤
13	火	縦	SC	縦割り班活動	29	木			
14	水	集		口腔保健指導⑥・児童集会・校内研究会	30	金			町探検②